

La cosa está que arde

-Andanzas de Puttino derivan en escándalos de alto nivel y grueso calibre
-Gobierno, FF. AA., Policía e Iglesia, abren procesos para aclarar el bodrio
-Ministerio del Interior por fin se decidió a meter la mano en Narcóticos

“La cosa está que arde, pero hay orden de no aflojar”, eso dijo un periodista que sigue con interés las noticias del país... y nos parece que está en lo cierto.

Todo comenzó con el descubrimiento de que Pier Luigi Pagliai, alias “Puttino” (en italiano Querubín o Angelito), el narcoterrorista neofascista más buscado de Italia, estuvo ejerciendo las funciones de Coordinador General del Consejo Nacional de Lucha contra el Narcotráfico, bajo el nombre de Alberto Costa Bruno, en calidad de ciudadano boliviano, y con documentación falsificada de principio a fin, desde la Partida de Bautismo otorgada por un Párroco local hasta el Carnet de Identidad, expedido por el Servicio Nacional de Identificación dependiente del Ministerio del Interior.

Este grave suceso, equivalente a poner en la despensa un voraz ratón para que cuide el queso, fue la gota que colmó el vaso y demostró palpablemente cuán lejos había llegado la corrupción narco-gobernante en los últimos tiempos. Desatado, al mismo tiempo, una ola de aclaraciones desde diversos niveles administrativos, judiciales y eclesiales, originando a la vez procesos internos para establecer el origen de la falsificación de documentos en favor de Puttino y las responsabilidades consiguientes.

Así, en este momento, tenemos funcionando por determinación arzobispal un Tribunal Eclesiástico Ad-Hoc para que aclare ante la opinión pública la verdad sobre la partida bautismal que a nombre de Alberto Costa Bruno posea el narcotraficante italiano Pier Luigi Pagliai. La Iglesia considera importante y necesario clarificar los hechos, así como “la grave responsabilidad del Párroco de San Agustín y del Juez Eclesiástico del Arzobispado”, para luego ofrecer a la opinión pública la verdad.

Por otra parte, el Comando General del Ejército a tiempo de negar que hubiese existido participación militar en la requisita de documentación confidencial que sufrió el Consejo Nacional de Lucha contra el Narcotráfico, ha dispuesto la organización de un sumario informativo para establecer “la verdad del incidente” haciendo notar, de entrada, que el Departamento II del Ejército (Inteligencia) nunca emitió orden para esa requisita y que tampoco fue destacada ninguna oficial a la oficina de Narcóticos el pasado 21 de octubre.

Además en niveles oficiales se ha informado que los investigadores de la documentación confidencial sobre narcotráfico fueron identificados miembros de la Policía Boliviana, lo cual, sin duda, motivará también un proceso informativo dentro de esa fuerza pública, para esclarecer la versión.

Esta agitación de avisos, al cabo de la cual parece que no quedará ttere con cabeza, motivó finalmente el quebrantamiento del sepulcral silencio que mantenía el Ministerio del Interior, repartición que al fin se decidió a meter la mano en Narcóticos, ante el beneplácito de la colectividad.

En efecto el Ministro del Interior, Mario Roncal, informó que ayer, en operación sorpresa y simultánea en todo el país, fueron intervenidas todas las oficinas nacional y departamentales del Consejo de

Lucha contra el Narcotráfico, habiéndose dispuesto el arraigo de sus directores.

“El Gobierno democrático reitera, como lo hizo infatigablemente desde la oposición, su decisión de erradicar el narcotráfico y castigar a sus encubridores y beneficiarios, militen donde militen y se hallen donde se hallen”, dijo el ministro Roncal.

Denunció el Consejo Nacional de Lucha contra el Narcotráfico, utilizó en una publicación, ayer el membrete de la Presidencia de la República, para dar la impresión de que trataba no sólo de “explicar, sino de cononestar descaradamente” la participación del narcoterrorista italiano Pier Luigi Pagliai, Alberto Costa Bruno, en los mecanismos bolivianos.

Dicha maniobra hubiera sido explicable en los gobiernos últimos que evidentemente amparaban al narcotráfico y se enri-

quecían con él, pero no con el actual de índole democrático y que se propone la moralización global del país, dijo el ministro.

El Consejo de Lucha contra el Narcotráfico asesoró, ayudó y habilitó materialmente al “gran delincuente internacional” Pagliai, quien por encargo del régimen de Luis García Meza, y sus secuaces tenía la misión de torturar, quebrantar y liquidar a ciudadanos bolivianos, expresó.

En cuanto al allanamiento del kerdex de Narcóticos, declaró que tiene todas las características de un acto consumado por invitación de los “dueños de casa”.

Agregó que el Ministerio del Interior ya empezó una investigación a través de las nuevas autoridades de las Fuerzas Armadas, para dar con los nombres y paradero de los eventuales huéspedes de la oficina antinarcotráfico.



-CONTACTO EXTRATERRESTRE.—Un grupo de científicos ha sugerido que los países con más tecnología en el mundo, inviertan en el rastreo de vida extraterrestre mediante sistemas sofisticados de radio, ubicados en los observatorios astronómicos. En la fotografía, un personaje de “La Guerra de las Estrellas”. ¿Serán así los extraterrestres?

En busca de contacto con extraterrestres

-WASHINGTON, 23 Oct. (EFE). Científicos de 12 países se han unido para pedir a los gobiernos del mundo que coordinen una sistemática y amplia búsqueda de seres extraterrestres, cuyos resultados “supondrán un condicionamiento profundo para nuestro punto de vista sobre el Universo y sobre la propia humanidad”.

Estos investigadores —astrónomos, ingenieros, biólogos, físicos, filósofos, antropólogos y expertos en ordenadores— afirman que es necesario un esfuerzo global para, a través de sofisticados sistemas de radio, captar las señales procedentes de vida inteligente en diversas partes del Universo.

Una carta publicada por la revista norteamericana “Ciencia” y firmada por los científicos, entre los que figuran siete premios Nobel, hace un llamamiento para que se desarrollen técnicas electrónicas que puedan ser utilizadas en los

existentes radiotelescopios en todo el mundo.

“Tal empresa permitiría captar señales radiofónicas de civilizaciones extraterrestres posiblemente no mucho más avanzadas a por lo menos varios miles de años luz de la Tierra”, afirma la carta.

Un año luz equivale a unos 9,6 billones de kilómetros.

Los hombres de ciencia puntualizan que el costo de una operación de este calibre supondría un mínimo gasto —unos cuantos millones de dólares— al año, durante una o dos décadas, “pero advertieron que las crecientes interferencias radiofónicas en la Tierra dificultarían la búsqueda si ésta se retrasa.”

“Sin este esfuerzo común, el debate eterno sobre la posibilidad de otra vida inteligente en el Universo seguiría sin ser resuelto”, indican.

En octubre pasado, un proyecto de investigación

en este sentido fue suspendido por los recortes presupuestarios de la Administración norteamericana, pero para el año fiscal de 1984 la “NASA” (Agencia Espacial) prevé el desarrollo de las técnicas radiales astronómicas para captar señales procedentes de otros planetas o estrellas.

Tras el “boom” de interés registrado en los sesenta y setenta sobre este tipo de emisiones radiales extraterrestres, los escépticos comenzaron a argüir que cualquier civilización superior hubiera demostrado su existencia enviando señales luminosas o misiones exploratorias a la Tierra.

A principios de 1982, un comité de la academia norteamericana de ciencias recomendó a la Administración Reagan la reanudación de una modesta búsqueda, a largo plazo, de vida extraterrestre, iniciativa bloqueada el año pasado por el Congreso.

Reque Terán habla de Arce Gómez

-BUENOS AIRES, 23 Oct. (ANSA). El embajador de BOLIVIA en la Argentina, general Luis Reque Terán dijo que tenía conocimiento de la presencia en este país del ex Presidente Luis García Meza, pero que desconocía su domicilio y no tenía información de que hubiera solicitado asilo político.

En un reportaje publicado por el matutino “Clarín”, el embajador Reque Terán dijo que “no es necesario que (García Meza) se comuniquen con nosotros ya que ingresó (a la Argentina) como turista y en esa condición puede residir acá por 90 días”.

Según “Clarín” el embajador señaló que García Meza habría abandonado Buenos Aires hacia “el Norte” aceptando sugerencias que le hicieron funcionarios argentinos en ese sentido.

El arribo a la Argentina durante este mes de los ex presidentes generales Luis García Meza y Celso Torrelío y

del ex Ministro del Interior coronel Luis Arce Gómez, originó protestas de diversos sectores políticos que recordaron las denuncias por vinculación con torturas y tráfico de drogas que pesaban sobre los exiliados.

El embajador, según “Clarín”, señaló que “hasta el momento no ha llegado a Buenos Aires la comunicación oficial confirmando el relevo como Agregado Militar” del coronel Arce Gómez, indicado como uno de los “duros” del régimen militar boliviano que asumió en 1980.

“Debe haber algún problema en La Paz sobre este tema, pero yo he resuelto dar por ciertas las declaraciones del Comandante en Jefe del Ejército boliviano, Cejas Tordoya, transmitidas por la prensa, donde se informa sobre su (de Arce Gómez) cambio de destino”, dijo el embajador.

Arce Gómez fue designado Agregado Militar de la Embajada en Buenos Aires, en septiembre pasado y a pesar de que la Cancillería argentina cuestionó el nombramiento, el militar llegó a la Argentina a principios de octubre pero días

después de la asunción del Presidente Hernán Siles Zuazo se informó en BOLIVIA que su designación diplomática había sido revocada.

El diario “Clarín” dijo que Arce Gómez ingresó a la Argentina acompañado por una caravana de cinco automóviles cargados de equipaje y carpetas que contenían “importantes documentos que no debían caer en manos del gobierno de Siles Zuazo”.

Tras haber permanecido una semana alojado en un hotel céntrico, el ex Ministro del Interior de García Meza, habría adquirido una residencia en el lujoso barrio de Belgrano, en el noroeste de Buenos Aires, en más de 360 mil dólares, dijo “Clarín”.

El embajador Reque Terán dijo al diario que “en términos castrenses, el relevo en su función de Agregado Militar significa un cambio de destino y el coronel Arce Gómez deberá regresar a BOLIVIA para presentarse ante su comando”.

Arce Gómez “tiene la posibilidad, antes de viajar, de pedir una licencia no mayor de 30 días, pero si al término de ésta desobedece el orden de regresar, incurriría en un acto de grave indisciplina sancionado severamente por los reglamentos militares de mi país”, dijo el embajador Reque Terán.

En el único y fugaz contacto con periodistas argentinos mientras aguardaba la llegada de su esposa, en el aeropuerto internacional de Ezeiza, el pasado ocho de octubre, Arce Gómez dijo enigmáticamente que “A Siles Zuazo y a los políticos de mi país, más les vale que yo no regrese”.

El embajador Reque Terán dijo que el coronel “no está asistiendo en los últimos días a la embajada y luego de las declaraciones efectuadas en Ezeiza... le he prohibido terminantemente que efectúe comentarios a la prensa, hasta que se le notifique oficialmente que ha dejado de ser Agregado Militar”.

Futuro terrible para la humanidad

-PARIS, 23 Oct. (EFE). En su primer libro de entrevistas, publicado aquí, el Papa Juan Pablo II, dijo que hay razones para temer un “futuro terrible” para el mundo.

Sin embargo, el tomo de conversaciones sobre la fe, las costumbres, la Iglesia y el mundo lleva por título su frase “No tengáis miedo”.

“Un futuro más terrible que todo lo que hemos conocido en el pasado”, in-

siste el Sumo Pontífice, aunque no quiera con ello identificarse con el mundo de antaño, sino contribuir a adaptar la fe cristiana al del mañana.

Por más que este mundo posea todo lo necesario para su propia destrucción, y pueda convertirse en inhumano, Juan Pablo II proclama que también alberga un amor más poderoso que la muerte.

Es la primera vez en la historia de la Iglesia que un Papa habla en primera persona del singular y acepta dirigirse directamente a los hombres y mujeres de su tiempo por medio de un diálogo con un periodista.

Este es el francés André Frossard, autor del libro “Dios Existe, yo lo Encontré”, que el sucesor de Pedro admira.

En sus conversaciones con Frossard, el Papa llama

“hermano” al joven turco que el trece de mayo de 1981 atentó contra su vida y dice que hubo dos manos, una, la que disparó el arma, y otra la que dirigió la bala.

Al entrevistador le parece que el terrorista Mohamed Ali Agca debió haber buscado otro procedimiento “para entrar en la familia”.

No cree que Frossard en una trama urdida por la Unión Soviética ni otra

potencia para eliminar al Papa y gréva que a éste no se le hace mención de esta posibilidad porque obligaría a todo su entorno a rezar por los conspiradores.

Revela que cuando transportaron el cuerpo de Juan Pablo II para ser operado, el rompieron un diente con el nerviosismo, las prisas y el forcejeo.

En vísperas de su desplazamiento a España,

reafirma el papa su ánimo viajero con la aseveración de “cumplirse si Dios quiere la mayor parte de las invitaciones que he recibido”.

Justifica este propósito dando a entender que el mundo es su parroquia y que él no hace más que proseguir un capítulo que ya halló abierto por anteriores Pontífices.

El Papa hace muchos elogios de la Declaración Universal de Derechos

Humanos hecha después de la Segunda Guerra Mundial, “fuente de alguna luz, punto de referencia y de recurso”.

Pero hace constar que ella no impidió que aumentaran las tensiones y que el mundo se llenase de peligros, y concluye que no hay Derechos Humanos válidos “sin una ética para cada hombre”.

En las relaciones laborales propugna una justicia social sin odio, y frente

a las distintas ideologías recuerda a los cristianos que siempre hay respuestas en el Evangelio.

Frossard dio a la televisión que las entrevistas se habían desarrollado a las horas de las comidas o durante las tres horas semanales de descanso del Papa y que éste reflexiona mucho antes de cada respuesta y reza continuamente para hallar la respuesta más acertada.

Alemanes comieron “gato por liebre” durante décadas

-BONN, 23 Oct. (EFE). Más de 1.500.000 kilos de carne de burro, mulo, caballo, canguro y antilope se ha vendido en Alemania Federal como si fuese carne de cerdo, de bovino o caza, dando lugar a uno de los más graves fraudes alimentarios conocidos en este país.

Toda esa carne fue importada por Alemania Federal, a través del Departamento de Investigación de Entrada de Importaciones de la ciudad de Traveris y

según indicó la Fiscalía Regional de Maguncia— ingresó bajo los certificados de garantía del veterinario oficial correspondiente.

En el “negocio” tomaban parte 15 personas, contra las cuales la Fiscalía de Traveris ha dictado ya auto de procesamiento y de las seis que han ingresado en prisión.

La carne de burro, mulo y caballo, llegó a Alemania Federal procedente de Brasil, Marruecos, Uruguay, Canadá y Estados Unidos, aunque no directamente, va

que los importadores daban grandes rodeos para ocultar en lo posible el origen.

Tras pasar por muchas estaciones, las carnes terminaban en los mercados de Alemania Federal como auténtica carne de cerdo y de ternera o bovino y así se dio la circunstancia de que el comedor de la empresa “Volkswagen” en Wolfsburg, compró nada menos que seis toneladas de carne bovina que —analizada— resultó ser de asno.

Además, los consu-

midores alemanes compraron como carne de cerdo, de bovino y de caviar, un total de 250.000 kilos de carne de canguro procedente de Australia donde se utiliza como comida para perros, y en los mercados germano-occidentales se vendieron “filetes sin grasa de ternera” que no eran otra cosa que sufridos canguros australianos.

Por otra parte 140.000 kilos de carne de antilope procedente de China e importado por una empresa

de la ciudad de Hamburgo, fue vendida en Alemania Federal como carne de caviar.

Pero, lo que es peor, más de 180.000 kilos de carne de canguro infectada de “salmonella” se vendió también como “quien sabe de qué”.

Con la carne infectada, el negocio se hizo por partida doble, ya que después que los controles sanitarios decretaran que no era apta para el consumo y, en consecuencia, debía indem-

nizarse a los importadores, éstos la sacaron al mercado y cobraron por partida doble.

Algunas carnes descubiertas entre las citadas partidas fraudulentas no se ha podido determinar todavía a qué animales pertenecen.

Se sabe, eso sí, de que no son: ni canguro, ni caballo, o vacuno.

Los investigadores estiman que puede ser carne de foca, perteneciente a las que, en fecha reciente,

fueron muertas en Canadá para el negocio peletero.

El Fiscal General de Maguncia calcula que los autores de este fraude habrán ganado —desde que en 1981 comenzaron con el “negocio”— unos seis millones de marcos (3 millones de dólares) poniendo en peligro la seguridad alimentaria de miles de personas e instituciones demasiado confiadas o poco conocedoras.

Entre los clientes que han cargado con burros, canguros, antilopes, mulos o

caballos, hay que contar —según la Fiscalía de Maguncia— con grandes empresas, restaurantes, colegios, hospitales y hogares de caridad.

También han sido engañados el Departamento de Policía Jurídica de Maguncia e incluso el Ayuntamiento, la Cadena de Radio del Suroeste (Suedwestfunk) y el restaurante del Departamento autónomo del estado Renania-Palatinado, en donde cada día comen el Gabinete autónomo y los diputados.



CAMIONES RENAULT



RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDORA:



CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261